
第６回総合計画審議会における主な意見等 

 

１ 市民満足度調査の結果について 

① 市民満足度調査の中で出された市民の生の意見・要望については、貴重なもので

あり尊重すべき。 

② 「社会全体で男女が平等」については、「思わない・どちらかというと思わない」

の割合（41.3％）が、「思う・どちらかというと思う」（23.9％）の割合よりかなり

多いのが印象的であった。実態として見えてきた部分であるので、施策にしっかり

と反映されると良い。 

③ 「社会全体で男女が平等」という設問と、実際に市が施策として行っている男女

共同参画社会の推進（市の委員会等への女性登用の促進など）に乖離があるように

感じる。もう少し設問を工夫したほうが良いのではないか。 

④ 現状の満足度ではあるが、福祉サービスなどは、将来のことが頭によぎって満足

度が低くなる部分もあるのではないか。 

⑤ 満足度については、全体的な特徴として「どちらともいえない」の割合が高くな

っているが、今回は設問の中で施策の情報をある程度出した中での結果であるので、

関心がないというよりは、客観的に評価された結果ではないか。この「どちらとも

いえない」の層の中から、市民との連携や対話により、できる限り「満足」と思う

層を増やしていくことが重要ではないか。 

⑥ 「どちらともいえない」を除くと、清須市の特徴としては、「不満・やや不満」よ

り「満足・やや満足」が多い。総体としては市民が満足と思う割合が高く、この点

では、今までの施策が一定程度理解されていると言えるのではないか。 

⑦ 調査結果によって施策間の違いが明らかになる。子育て支援や高齢者福祉につい

ては、客観的な数値として、市の重点施策として進めていくべき施策である。 

⑧ 保育園を利用する親の目線から見ると、兄弟が一緒の保育園に預けられないとか、

勤務時間が短いため利用したい保育園が利用できないなど、利用に係る融通の面が

満足度の低さにつながっているのではないか。 

⑨ 安全・安心の分野の施策について、清須市は防災施策が非常に充実していると思

うが、それ以上に地域の特性上、満足度が低くなっているのではないか。 

 

２ 第２次総合計画（案）について 

① 施策 303「高齢者福祉の充実」の達成度指標「介護保険の第１号被保険者に係る要

介護認定率」の目標値については、増加する認定率を抑制するという指標なのか。 

② 施策 403「上水道の安定供給・下水道の充実」の達成度指標「下水道普及率」の定

義は何か。 

 

 

 

 

 

③ 今回の総合計画は「連携」が大きなキーワードとなっている。施策内での主担当

課・担当課の連携は当然必要であるが、「女性の創業支援と男女共同参画」や「自治・

コミュニティと防災」など、施策間でも関係する課との連携が必要ではないか。 

④ 真に「連携」を密にして、市民ファーストの行政運営を進めてほしい。 

⑤ 施策 203「学校教育の充実」の施策の展開の中に、不登校の問題は含まれているの

か。いろいろなケアには取り組んでいると思うが、子どもたちが通常の学校生活を

送れるように、もう少し手厚いケアが必要ではないか。 

⑥ 介護保険法の改正により、平成 29 年 4月からは全国の市町村で「介護予防・日常

生活支援総合事業」が開始となることから、施策 302「地域福祉の充実」の施策の展

開の中に、新しい地域づくりで元気な老人を作っていくというような項目を入れた

ほうが良いのではないか。 

⑦ 「基本構想（案）」の「行政運営の方針」の「（２）持続可能な財政運営の推進」

の中に、「事務事業の効果を検証しながら継続的に見直しを行い」という表現がある

が、一般的には事務事業というと事務処理というイメージがあり違和感がある。 

⑧ 施策 501「観光の振興」と施策 502「商業・工業の振興」については、地域経済の

活性化などの点で密接な施策である。観光協会と商工会の事業が上手にコラボでき

れば、両施策の前進につながる。 

⑨ 施策 701「市民参加・市民協働の推進」について、分野が違う市民の方々が協働す

る活動に対して、行政の中立的な立場で支援するなど、市民同士の連携のサポート

役として、行政職員は活躍して欲しい。 

⑩ 施策 203「学校教育の充実」について、施策の展開の中に発達障害等のある児童・

生徒に対する支援など、特別支援教育の項目を入れて欲しい。 

⑪ 施策 501「観光の振興」について、若者目線から見ると、ＳＮＳの活用が重要であ

り、もっと力を入れていただきたい。 

⑫ 子育て支援や学校教育の充実に向けては、高齢者や若い大学生など、地域の人材

を活用することが重要。 

 ⑬ 「あしがるバス」は高齢者が外出する機会の確保につながるなど、まちの活性化

に大変効果があり、ぜひ充実させて欲しい。 

 ⑭ 親と子どもが保育園で一緒に子育てをするなど、親の子育て教育も検討してはど

うか。 

 ⑮ 清須市はスポーツ施設をいろいろと開放しており、スポーツをするには良い環境

である。 

⑯ 清須市の治水対策について、雨水の排水能力はどのくらいなのか。 

 

資 料 ２


